

Ju Jutsu / Jiu Jitsu

Lübben – Chronik

- **Januar 1999** : der **1.** Selbstverteidigungslehrgang wird in Lübben von Tobias Kanter organisiert und mit Hilfe von einem befreundeten Verein durchgeführt
- das Interesse ist so groß, dass eine Trainingsgruppe mit ca. 10 Mitglieder regelmäßig auf der Matte „steht“
- Berufsbedingt und durch persönliche Gründe „schrumpft“ die Gruppe auf 3-4 Personen (*Tobias Kanter*, Eike Musculus, Andre´ Hannemann, Philipp Lehmann)
- **2000** : die Gruppe muss ohne Trainer weitermachen, da Tobias sich beruflich verändert und nicht mehr am Training teilnimmt
- es werden Lehrgänge besucht und der Kontakt zum Gosener Verein intensiviert
- **2001** : neue Mitglieder kommen hinzu und Prüfungen werden abgelegt
- **2003** : unsere Gruppe ist auf ca. 12 Mitglieder angewachsen
Der Gosener Verein löst sich auf und wir müssen zur Prüfung wieder bis nach Lauenburg/Elbe fahren.
- **2004** : wir organisieren unseren **2.** Selbstverteidigungslehrgang (Der **1.** ohne fremde Hilfe!)
- **2005** : Kontakte zum Jiu Ring „Erich Rahn“ aus Berlin und nach Scharbeutz,
dort besuchen wir Lehrgänge und lernen neue Trainer kennen,
unser **3.** Selbstverteidigungslehrgang findet im August statt
- **2006** : wir stellen Jiu Jitsu an der Realschule innerhalb des Sportunterricht vor,
der **4.** Selbstverteidigungslehrgang findet am 06.05.2006 statt,
am Jahresende besteht Andre´ die Prüfung zum 1. Dan
- **2007** : wir führen in Lübben den **5.** Selbstverteidigungslehrgang,
vier weitere Vereinslehrgänge sowie ein Trainingslager in Uckley durch
- **2008** : wir sind in den DJJV (Deutschen Ju Jutsu Verband) eingetreten
und haben 3 Lehrgänge und ein Trainingslager durchgeführt,
- **2009** : innerhalb des BJJV viele Lehrgänge besucht und 2 in Lübben durchgeführt (8.+9. Dan Jiu Jitsu), Jahresabschluß war das Landes-seminar in der Sportschule in Lindow,
- **2010** : durch weniger Mitglieder etwas „ruhiger“. Ein eigener Lehrgang In Lübben – und wieder das Landesseminar in Lindow (ganze WE),

- **2011** : seit langem kein eigener Lehrgang – zu wenig Mitglieder,
- **2012** : wir richten 2 Landeslehrgänge in Lübben aus. Einer mit Schwerpunkt Kata und einer mit Kurztechniken Jiu (KTR Raffel),
- **2013** : wir haben wieder einen Landeslehrgang vom BJJV in Lübben mit Sicherungstechniken als Inhalt. Das Landesseminar ist wieder unser „Saisonabschluß“ mit Tony Bell aus Wales.
- **2014** : Erster Bundeslehrgang in Lübben mit Peter Schneider 9.Dan Jiu Jitsu aus Flensburg + 2 weitere Lehrgänge bei uns. Lindow wieder mit unserer „Jugend“ bei „Eddy“ Bykadorov (Bodentechniken) dabei.
- **2015** : Im April mit Alexander Bork den ersten Lehrgang in „Kyoshu“ Jitsu (Nervenpunkte) bei uns. In Lindow sind in diesem Jahr Referenten vom Bundesverband (Jens und Fatma Keckstein) mit Hebeltechniken und Frauen-SV.
- **2016** : Wegen guter Resonanz kommt Alexander Bork (5.Dan) im Mai wieder mit Nervenpunkten zu uns. Weiterhin werden auch überregional Lehrgänge besucht. In Lindow sind in diesem Jahr Darja und Marco Leik vom Sächsischen JJ Verband und stellen BJJ (Brasilian Jiu Jitsu) vor.
- **2017** : Wir fahren im Februar zum Stilartenevent nach Bad Blankenburg mit BJJ, Hanbo, Kyoshu Jitsu, Jiu Jitsu, Im April kommt wieder Peter Schneider (9.Dan) zu uns und vermittelt Abwehr Messer sowie Aufhebe-/Transporttechniken aus der Praxis. Alexander Bork ist im September mit Kyoshu Jitsu bei uns und beim Landesseminar in Lindow.
- **2018** : Beim Stilartenseminar im März in Bad Blankenburg legen einige Sportler von uns Prüfungen im Hanbo Jitsu ab (Stocktechniken). Viele Lehrgänge außwärts folgen. Im September ist Peter Schneider (9.Dan) bei uns und vermittelt Befreiung aus Würge/Umklammerung. In Lindow ist in diesem Jahr Frank Pelny und unterrichtet Shotokan Karate.
- **2019** : Im März Bundesseminar Bad Blankenburg mit Prüfungen. Wir haben im Juni einen BLG mit Peter Schneider bei uns in Lübben. Schwerpunkt diesmal Abwehr von Fußangriffen. (+ Prüfungen) Der Landestrainer des BJJV ist im September mit Bodentechniken bei uns und in Lindow steht in diesem Jahr Aikido auf dem Programm.
- **2020** : Das Stilartenseminar im März mit Prüfungen ist das „letzte“ Event für lange Zeit – CORONA! – legt den Sportbetrieb lahm!
- **2021** : Kein offizieller Sportbetrieb! **Massiver Mitgliedereinbruch!**
- **2022** : Das Landesseminar in Lindow findet wieder ohne Einschränkungen statt.
- **2023** : 50% weniger Mitglieder als vor Corona. Schwierige Trainingsbedingungen. Mitgliederwerbung durch Zeitung, Flyer.

- **2024** : Mitgliederwerbung durch Flyer, Zeitung, Aktionen an Schulen.

Seit unserem Bestehen haben wir als Sektion innerhalb des Judoverein an vielen Vorführungen teilgenommen.

Seit 2006 haben wir einen eigenen Prüfer im Verein und müssen nicht mehr zu Prüfungen „rumreisen“.

Landes- oder Bundeslehrgänge in Lübben wurden oft auch für Prüfungen genutzt, wo mehr als ein Prüfer vorgeschrieben war.